

# LA UNION NACIONAL

SEMIDIARIO POLITICO DE LA TARDE

Redactores y Editores:  
Lic. don GUILLERMO VARGAS

Don ROMULO TOVAR

Año I

San José, Costa Rica, Martes 27 de Mayo de 1913

Núm. 4

REDACCION Y ADMINISTRACION  
AVENIDA CENTRAL  
Casa de von Schrofer, bajos de  
las oficinas de la Compañía In-  
glesa de Construcciones.  
Teléfono 417 - Apartado 123

Organo del Partido UNION NACIONAL que proclama la candidatura del

# Dr. don Carlos Durán

á la Presidencia de la República, en el período constitucional de 1914-1918

## Nuevas Directivas

### PROVINCIA DE SAN JOSE

#### SAN FRANCISCO DE MATA REDONDA

Nosotros los abajo firmados, constituidos formalmente y reunidos para formar la Directiva del Gran Partido UNION NACIONAL que proclama la candidatura del eximio ciudadano y honrado hombre público Doctor don Carlos Durán a la Presidencia de la República en el próximo período de 1914 a 1918, a las siete de la noche del veintidós del presente mayo y corriente año de 1913, en San Francisco de Mata Redonda, hemos convenido de común acuerdo y consultado uno por uno, sin dejar cabida a protesta alguna de los firmantes, el arreglo de la Directiva en la forma que a continuación sigue:

#### PRESIDENTES

#### HONORARIOS:

Don Vicente Sáurez.  
Don Salvador Felipe Sáurez.  
Don Tiburcio Solano Marín.  
Don Pedro Peña.  
Don Benjamín Porras.  
Don Cruz Azofeifa.  
Don Joaquín Sanabria.  
Don Juan Marín.

#### PRESIDENTES

#### EFFECTIVOS:

Don Francisco Arias.  
Don José Joaquín Escalante R.  
Don Rosendo Zúñiga.

#### SECRETARIOS:

Don José Luis Zúñiga.  
Don Serafín Fonseca.

#### TESORERO:

Don José Granados.

#### VOCALES:

Nicolás González.  
José Rodríguez.  
Andrés Sebiame.  
Miguel Jiménez.  
Rubén Sancho.  
Pilar Sánchez.  
Calixto Quesada S.  
Balbanero Castillo.  
Tobías Soto S.  
José Fallas.  
Guadalupe Duarte.  
Rubén Ramírez.  
Hilario Hernández.  
Ismael Pérez.  
Guillermo Leonte Pineda Solano.  
Nicolás Espinoza.  
Enrique Cordero Carvajal.  
Jesús Carmona.

#### DIRECTIVA DE SAN SEBASTIAN

Hoy quedó instalada la Directiva del Partido "Unión Nacional," como sigue:  
San Sebastián, mayo 25 de 1913.

#### PRESIDENTES

#### HONORARIOS:

Vicente Jiménez.  
Juan Jiménez Z.  
Fidel Castro.  
Cástulo Abarca.  
José Céspedes.  
Francisco Meléndez.  
José Ma. Campos.

#### VICEPRESIDENTES:

José Fallas Quesada.  
Pío Bermúdez.  
Raimundo Guerrero.

#### PRESIDENTES

#### EFFECTIVOS:

Valentín Valverde.  
Moisés Jiménez.

#### JEFE DE PROPAGANDA:

Ramón Jiménez.

#### SECRETARIO:

Abelardo Castro.

#### AUDITOR:

Lino Barboza.

#### TESORERO:

Abelardo Jiménez.

#### VOCALES:

Ezequiel Valverde.  
Herlindo Fallas.  
José Fallas O.  
Abdenago Madrigal.  
Mauricio Madrigal.  
Fulgencio Picado.  
José Hernández.  
José Campos.  
Ramón Mena.  
Rafael Chávez.  
Rafael Herrera.  
Anselmo Zúñiga.  
Roberto Abarca.  
José Mora.  
Victor Durán.  
Florencio Arias.  
Moisés Zúñiga.  
Nicolás Madrigal.  
Miguel Jiménez.  
Jesús Umaña.  
Isidro Zúñiga S.  
Reinaldo Zúñiga.  
Pablo Meléndez.  
Vicente Fernández.  
José Ma. Valverde.  
Ricardo Jiménez B.  
Jaime Castro.  
Marcelino Fallas.  
Jesús García.  
Germán Abarca.  
Celestino Picado.  
Juan Jiménez B.  
Carlos Picado.  
José Madrigal.  
Félix Astúa.  
Reinaldo Jiménez.  
Victor Hernández.  
Melesio Monge.  
José Romero.  
José Ma. Sequeira.  
Alberto Jiménez.  
Juan Garro.  
Jesús Herrera.  
Rubén Avendaño.  
Tobías Chacón.  
Agustín Céspedes.  
Magdaleno Chacón.  
Carlos Fernández.

Custodio Fernández.  
Jacinto Jiménez.  
Luis Cedeño.

#### DIRECTIVA DEL PARTIDO UNION NACIONAL EN CURRIDABAT

#### PRESIDENTES

#### HONORARIOS:

Honorio Céspedes.  
José León Monge.  
Pedro Portilla.  
Manuel Rojas.

#### PRESIDENTES

#### EFFECTIVOS:

León León.  
José Gutiérrez.

#### VICEPRESIDENTES:

Juan Monge Porras.  
Célimo Cordero Durán.

#### TESORERO:

Ricardo Portilla.

#### SECRETARIOS:

Miguel León.  
Moisés León.

#### JEFE DE PROPAGANDA

Sergio Muñoz.  
Ramón Monge Sánchez.

#### VOCALES:

Jesús Segura.  
Manuel Vásquez.  
Ricardo Obando.  
Carlos Cordero.  
Antonio Céspedes.  
Antonio Quesada.  
José Obando.  
Primitivo Monge.  
Manuel Obando.  
Luis Delfín Padilla.  
José Ma. Sánchez Sánchez.  
Juan Lizano.  
Manuel Lizano.  
Leonidas Sánchez.  
Juan Garita.  
José Elías Campos.  
Eligio Cordero Durán.  
Cirilo Méndez Zúñiga.  
Gustavo Mora.  
José Acuña.  
Patrocínio Flores.  
Eliseo Cordero.  
Selim Cordero.

Gregorio Céspedes.  
Vicente Romero.  
Casimiro Romero.  
Blas Solís.

#### ASERRI

A las 11 del día 25 de Mayo de 1913, reunidos los infrascriptos, resolvimos organizar la Directiva Central de este Cantón, para trabajar con todo entusiasmo por la candidatura del insigne médico Doctor Carlos Durán, en la siguiente forma:

#### PRESIDENTES HONORARIOS:

Lino Morales.  
Franco Gaspar Díaz.  
José M. Rojas.  
Noé González.  
Pedro Chinchilla.  
Rafael Díaz Barboza.  
Pablo Díaz.  
José María Quesada.  
Tomás Corrales.  
Andrés Corrales Morales.  
Zacarias Corrales.  
Jesús Chinchilla.  
Juan Solano Fallas.  
Emiliano García.  
Silyestre Fallas.  
Pastor Abarca.

#### PRESIDENTES EFFECTIVOS:

Francisco Chinchilla.  
Florencio Castro.

#### VICE-PRESIDENTE:

Joaquín García.

#### SECRETARIOS:

Urbano Barboza.  
Manuel Rojas.

#### TESORERO:

Arturo Chinchilla.

#### VOCALES:

Teodosio Díaz.  
Rafael Porras.  
Virgilio Chinchilla.  
Juventino Chinchilla.  
Pedro Chinchilla Araya.  
Otoniel Díaz.  
Rafael Noguera.  
Rafael Chávez.  
Juan Vargas.  
Eugenio Corrales.  
Rafael Rojas.  
Victor García.

Tomás Raf. Fallas.  
Guillermo Quesada A.  
Juan Santa María.  
Dimas Solano.  
Ascensión Miranda.  
Ismael Chávez.  
Julian Ríos.  
Martin Madrigal.  
Salvador Morales.  
Daniel Solano.  
Joaquín Cerdas.  
Antonio Cerdas.  
Rafael Castro G.  
Ramón Cárdenas.  
José Mora M.  
Isaac Castro.  
José Ríos.

Francisco Mora.  
Antonio Segura.  
Rafael Porras Quesada.  
Elias Porras.  
Marcos Sánchez.  
Constantino Chinchilla.  
Ismael Chinchilla.  
Pedro Chávez A.  
Eliseo López.  
Rómulo Santa María.  
Eloy Mora.  
Rafael Chávez A.  
Gregorio Corrales.  
Braulio Fallas.  
José García.  
Ismael Corrales.  
Augusto Quesada.  
Nemesio Corrales.  
Francisco Noguera.  
Pedro Solano.  
Jesús María Fallas.  
Miguel Carmona.  
Gamaliel Rojas.  
Isaías Ríos.  
Rafael Corrales López.  
Jorge Morales.  
Domingo Morales.  
Juan Cerdas.  
Benjamín Mora G.  
José J. Cerdas.  
José López.  
Benjamín Monge.  
Juan Chinchilla.  
José Máximo Fallas.  
Gregorio Segura.  
Juan Fallas Hidalgo.  
Rafael Fallas.  
Adán Fallas Hidalgo.  
Manuel Sánchez.  
Ignacio Segura.  
Rafael Cárdenas.  
José Fallas Díaz.  
Ramón Solano.  
Juan Cárdenas.  
Miguel Fallas Hidalgo.  
Ignacio Ortega.  
Reinaldo Mora.  
José Agüero.  
Juan Abarca Abarca.  
Urbino Abarca.  
Moisés Sánchez.

Francisco Morales.  
José Morales Fallas.  
Celso Díaz.  
Rosa Aguilar.  
Ignacio Sandí.  
Manuel Barboza.  
Otoniel Chinchilla.  
Isidro Abarca.  
Teodiceo Abarca.  
Salvador Mora.  
Jesús Mora.  
Emeterio Aguilar.  
Bernardo Valverde.  
Vicente Valverde.  
Manuel Mora.  
A continuación publicaremos las adhesiones.

#### DIRECTIVA DE SN. JUAN DE DIOS

#### DESAMPARADOS

#### PRESIDENTES HONORARIOS:

Benedicto Valverde.  
Manuel Monge Ureña.  
Hilarión Cascante Valverde.

#### PRESIDENTES EFFECTIVOS:

Honorio Cordero.  
Juan Monge Aguilar.  
Victoriano Retana.

#### VICEPRESIDENTES:

Rafael Masís.  
Zenón Rojas.  
Romualdo Fallas.  
Jesús Retana Zúñiga.

#### SECRETARIOS:

Amadeo Sánchez.  
Manuel Mora.

#### TESORERO:

Antonio Valverde Monge.

#### VOCALES:

Malaquías Zúñiga.  
Alfonso Masís.  
Ricardo Calderón.

(Pasa á la pag. 3)

# Grande acontecimiento político

## Cerca de diez mil ciudadanos proclaman al doctor Durán para Presidente de la República



Dr. don Carlos Durán,  
Candidato del Partido "Unión Nacional"

En medio del más grande entusiasmo, de un entusiasmo que rayó en delirio, fué proclamada la candidatura del Dr. don Carlos Durán para la Presidencia de la República durante el período que comenzará el 8 de mayo de 1914, en la noche del 24 del corriente mes.

No hace una quincena apenas que un grupo de patriotas lanzó el nombre del Dr. Durán a la contienda, y no queda ahora rincón en la República en donde no se aclame por los buenos costarricenses la candidatura del eximio ciudadano para la Primera Magistratura. Prueba de este sentimiento patriótico, la ha dado la gran manifestación del sábado en la noche.

### UNA ASAMBLEA POPULAR

Los Jefes del Partido, para darle cierta majestad a la iniciación de los trabajos políticos, dispusieron a principios de la semana pasada organizar una asamblea popular, no general, en esta capital. A decir verdad, y respecto de cualquier otro partido, era bastante audacia celebrar una asamblea disponiendo tan sólo de CINCO DIAS para los trabajos del caso.

Los hombres de poca fe no creían que fuera el tiempo de meterse en una empresa tan valiente y nuestros enemigos se mordían el alma de gusto augurándonos un fracaso. Sin embargo, los que tenemos perfecta confianza en los ideales que sustentamos y en el nombre que hemos presentado a la lucha, sabíamos sin temores que la manifestación del sábado habría de proclamar por todos los ámbitos del país que el partido la "Unión Nacional" ha entrado venciendo en la pelea y que tiene hombres y pujanza de sobra para no dejarse arrebatar la victoria.

### UN MOMENTO DE ANGUSTIA

Hubo un momento de angustia: en las primeras horas de la tarde el cielo se puso negro y amenazó descargar una copiosa lluvia; afortunadamente como a las tres de la tarde co-

menció a caer una llovizna que fue haciéndose cada vez más intensa, pero a las seis y media cesó por completo, como si una mano providencial quisiese tener bajo su protección a los costarricenses.

A esa hora comenzó a afluir la concurrencia en el Circo Teatro.

Pronto se llenaron hasta el desborde los asientos del gran edificio, y se llenaba el pecho contemplando como llegaban los patriotas luciendo en sus ojos el entusiasmo que alentaban sus corazones.

### LLEGADA DEL DR. DURAN

Como a las siete p. m. entró el Dr. Durán. En esta ocasión, el Dr. Durán ha hecho una de las manifestaciones más simpáticas del respeto que le merece la juventud y de la devoción sincera que él siente por esa bizarra juventud. Al tratarse de las personas que habían de acompañarle al lugar de la manifestación dijo estas palabras virtuosas y nobilísimas: "Los jóvenes han sido de los primeros en manifestar su entusiasmo por mi candidatura, yo quiero que sean los jóvenes los que me acompañen esta noche."

En obediencia a la actitud bellísima del eminente patriota, la enorme masa de jóvenes duranistas capitolinos se reunió en el local de la Directiva Central, y en orden perfecto se dirigió a la casa de su Candidato.

El Dr. Durán entró, pues, en el lugar de la Asamblea seguido de más de quinientos jóvenes, diciendo así a Costa Rica y a su Partido, que nada podría arrebatárle la victoria a una causa que cuenta para la lucha con las nuevas generaciones costarricenses, las que no saben de desfallecimientos morales y las que saben mucho de amor a la patria y de abnegación y sacrificio.

A la llegada del Dr. Durán el entusiasmo fue increíble: lo que más encanta de este hombre es la serenidad de sus actitudes, la franqueza que revela en su frente amplia, y la blancura de una larga vida puesta de manifiesto en la blancura de sus cabellos.

El vasto edificio tronaba de

vivas y aplausos al Dr. Durán, al Partido la "Unión Nacional" a varios Jefes del movimiento y a Costa Rica libre de compromisos desdorosos y de deshonras.

Acompañaban al Dr. Durán en el lugar de la Directiva varios de los presidentes honorarios de la Directiva Central, muchos caballeros artesanos y centenares de jóvenes.

Una nota bellísima de valentía y de civismo la dió la señorita Angela Acuña, estudiante de derecho, quien estuvo al lado del Dr. Durán poniendo de relieve que las damas en Costa Rica, son como aquellas antiguas damas, cuyo nombre nos es hoy sagrado, que el 56 y el 57 alentaron a los ejércitos libertadores y pusieron en el pecho de los soldados que regresaban de la campaña, la insignia de la patria para premio y recordanza de sus acciones legendarias.

### LLEGADA DE LOS PARTIDARIOS DE PROVINCIAS

Pocos momentos después fueron llegando los patriotas de las provincias. Vinieron seis carros de San Antonio de Belén, seis carros de Cartago y diecisiete de Alajuela y de Heredia. La entrada de cada uno de estos grupos era acogida con delirante simpatía y las banderas blancas y verdes flotaban como grandes alas sobre el vasto océano de hombres.

De manifestaciones de esta naturaleza apenas se tiene memoria en Costa Rica. Sólo en 1909 se ha proclamado con tanto entusiasmo, de manera tan viva y tan espontánea la candidatura de un costarricense para la Presidencia de la República.

El gran Circo-Teatro estaba repleto, tan repleto que hubo temor de que se hundiese el piso de la platea.

El acto se inició con un viva vibrante y sonoro que lanzó la señorita Angela Acuña, y que respondió la gigantesca multitud con el acento de una ola enorme que se rompiera en el flanco de una montaña.

### EL DISCURSO DEL LIC. MARTIN

Luego el Lic. don Ernesto Martín pronunció un discurso que hará memoria en la actual contienda eleccionaria: cada uno de sus párrafos fue como un mazazo de Hércules en la cabeza de los enemigos de Costa Rica. El discurso del Lic. Martín puede decirse que, por las ideas que encierra y por la potencia de las palabras del joven tribuno, constituye el evangelio de la causa duranista. El discurso del Lic. Martín impresionó profundamente el alma de la muchedumbre.

LOS OTROS DISCURSOS Le siguió en la tribuna el Lic. don Francisco Montero Barrantes, quien pronunció un discurso lleno de valentía, en su carácter de representante del partido por Alajuela.

Habló en nombre de los duranistas de Heredia el Lic. don Albino Villalobos. Su discurso es una pieza preciosa por la energía y el reposo de las ideas que expuso. La presencia del Lic. Villalobos es tanto más valiosa cuanto que él fue uno de los verdaderos fundadores

del partido Republicano, con cuyo nombre hoy juega el Lic. Máximo Fernández.

Luego ocupó la tribuna el bizarro sostenedor del nuevo estandarte, el que con su devoción a la patria, con su palabra fogosa y su gesto de valiente le ha dado cuerpo a este movimiento que hoy domina en toda la República y que aclama uno de los nombres más limpios entre los costarricenses para ocupar la presidencia del Estado, el nombre del Dr. don Carlos Durán: ocupó la tribuna el Lic. don Leonidas Pacheco; este bravo león sereno dijo un discurso robusto y breve: fué un nuevo zarpazo al pecho del fernandismo que ya él tiene agonizante.

### LECTURA DEL MANIFIESTO DEL DR. DURAN.

Por fin se levantó el Dr. Durán, en medio de las calurosas aclamaciones de los miles de hombres que vinieron a la capital a proclamar su candidatura.

Este caballero del honor y del trabajo, tiene la actitud modesta, las maneras enérgicas y firmes de los viejos patriotas, de los antiguos hombres costarricenses. De los ciudadanos que están en alto para que los costarricenses elijan su presidente, ninguno tiene más salientes y luminosos relieves de patriota; ninguno luce ejemplares más limpias en la gestión pública, ninguno hace mayor fe de sus capacidades para gobernar a Costa Rica.

El Dr. Durán leyó con acento varonil su manifiesto político. Nada diremos de esta pieza en la cual el Dr. Durán revela la alteza de sus ideales, el vigor de sus pensamientos y la sencillez de sus actos. El Manifiesto del Dr. Durán es un valioso documento que brillará en la historia costarricense como un ejemplo de civismo, de honradez y de lealtad política. Los costarricenses deben leer ese manifiesto con tranquilidad de ánimo y juzgar: no es él ni un juego de palabras, ni un amontonamiento de falsas promesas: no es sino una exposición de líneas generales para hacer un excelente gobierno, fijadas por un hombre que sí conoce los intereses de su país, que tiene fe en el progreso, que quiere a Costa Rica grande y que sabe ante todo cuanto valen las palabras de un hombre de honor.

### EL DESFILE

Terminada la lectura del manifiesto, la multitud desfiló, con el Dr. Durán a la cabeza y varios de los hombres prominentes del Partido hacia la casa del candidato. Posas veces hemos visto desfile más gallardo y más formidable que éste. Era una ola enorme de hombres, todos ellos costarricenses y todos ellos capaces de elegir presidente; era una ola enorme que avanzaba con paso vigoroso llenando no menos de novecientas varas. La manifestación se dirigió por la calle de la Biblioteca hasta la Avenida Central; cruzó hacia el Oeste; dobló en la esquina de la casa de Steinworth y se de-

tuvo frente a la casa de habitación del Dr. Durán.

### MAGNITUD DE LA MANIFESTACION

El número de ciudadanos que concurrió a esta asamblea preliminar se calcula por personas imparciales en cerca de DIEZ MIL HOMBRES. Debemos advertir que un Partido Político que en menos de quince días de trabajos puede iniciar su labor con una asamblea a la cual concurren por entusiasmo diez mil personas, es dueño de la acción. Nuestros enemigos nos acusan de que hemos presentado todas nuestras fuerzas. Esta es una artimaña sencillamente grosera; porque a nuestros enemigos les consta que no ha venido gente sino de los centros de Cartago, de Heredia, de Alajuela, de varios pueblos cercanos a las vías férreas y de la capital. Debido a la lluvia no vino la gran masa duranista de la provincia de San José, y deben advertir nuestros contrarios que con la gente de Cartago y de Heredia y de Alajuela que no vino a la asamblea, pudimos traer tres trenes más.

No fue pretensión de los Jefes del Partido hacer una manifestación de fuerza ni engañar a los ojos. Si los enemigos quieren conocer nuestra pujanza, esperen! En estos mismos momentos la "Unión Nacional" puede poner en la capital VEINTE MIL HOMBRES LIBRES Y CONSCIENTES; pero no se trata de espectáculos teatrales. A su hora no le enseñaremos sólo veinte mil hombres a los que cuentan con grupos de extranjeros para pretender el triunfo, les presentaremos los que necesitamos para triunfar.

### LA RABIA DEL FERNANDISMO VENCIDO.

Ciertos grupos fernandistas y civilistas apostados en los lugares por donde debían desfilarse los diez mil duranistas, gritaban rabiosos y enconados contra los vencedores; pero los vencedores, que no piensan sino en triunfar; que no meditan en sembrar pasiones, ni en engendrar odios, pasaron tranquilos dejando a sus contrarios que tascaran su derrota. Qué más bondad puede exigirse de los hombres de nuestra causa?

Los partes de la policía hablan de provocaciones hechas por los fernandistas que andaban pisando el lodo de la calle, mientras sus DEMOCRATAS JEFES pisaban las alfombras de la casa de don Máximo; de provocaciones hechas contra nuestros partidarios; pero por causa de ninguno de nuestros hombres se trastornó el orden. Gritos y provocaciones de criaturas contra hombres bien hechos.

Bien saben las fernandistas que se grita y se provoca cuando se está vencido, y muy pronto demuestran ellos que les enfriaría el alma la TERCERA DERROTA.

## LA UNION NACIONAL

SEMI-DIARIO POLITICO DE LA TARDE

Se publicará, por ahora, los días Martes, Jueves y Sábado

REDACTORES:

Lic. Don GUILLERMO VARGAS - Don ROMULO TOVAR

COLABORADORES:

Aguilar Arturo  
Alvarado Quirós, Lic. Alejandro  
Baudrit, Lic. Fabio  
Briceño, Diputado Leonidas  
Cardona Jenaro  
Castro Saborío Oe avio  
Castro R. Zenón  
Huete Modesto  
Iglesias, Lic. Pedro  
Martín, Lic. Ernesto  
Montero Barrantes, Lic. Francisco  
Pacheco, Lic. Leonidas  
Padilla Jorge  
Sáenz C., Lic. Manuel  
Trejos, Lic. Matías  
Ulate Otilio  
Vargas Calvo, Diputado Alberto  
Villagas, General Rafael  
Volio, Presbítero Jorge

## Los corruptores de instituciones públicas

El partido fernandista, que en quince días apenas de batalla valiente librada por los hombres de bien de Costa Rica, contra aquel grupo que es un maridaje de ambiciosos fracasados, de especuladores, y de políticos oportunistas; el partido fernandista, al comienzo apenas de la lucha, se siente ir precipitadamente hacia el desastre, y en la locura que le causa la derrota, se lanza furioso como una serpiente herida contra los hombres y sobre las instituciones; contra los hombres para castigarles su entereza de carácter, porque esos hombres no quieren doblegar su voluntad al oro del capitalismo americano; y sobre las instituciones, para agarrarse a ellas como a una tabla de salvación en la hora del naufragio.

Porque el fernandismo está ya derrotado; porque se le han quebrantado sus filas, porque ni amenazas indignas, ni oro de mercaderes, ni promesas hipócritas serán capaces de evictar ese afrentoso desastre, es que comete tropelías y desafueros de cuya trascendencia ya ni siquiera se da cuenta el pequeño grupo fernandista, despechado y loco.

Le hemos visto en la Cámara, convirtiendo el Recinto de la Representación Nacional, en un teatrillo de títeres; le hemos visto en la Cámara en donde, para dar HABLES SORPRESAS políticas, llevan a la Presidencia del Congreso, al diputado más oscuro y al más sospechoso de los ciudadanos costarricenses; a un hombre que no sabe hablar o que tiene miedo de hablar, temeroso de cometer en cada palabra un pecado contra el civismo.

¡Ah! pero esas HABLES SORPRESAS POLITICAS, no han provocado sino burla y compasión en el país.

Le vemos ahora en el Municipio quitando de sus puestos a hombres decorosos que

no saben de indignidades, sencillamente, porque son propagandistas de la causa que está matando a esa mala zorra fernandista.

Hace unos pocos días despidieron a un pobre empleado porque no quiso cometer el crimen de ser fernandista, y ahora destituyen al Licenciado don Francisco Montero Barrantes y a don Ignacio Guzmán, porque estos señores se han lanzado al campo a poner en vergüenza a los especuladores del fernandismo. En cambio, no hay uno solo de los empleados de cierta categoría en el Municipio, que no esté trabajando por su causa política.

Pero no importa! Así como los costarricenses se burlan de las sorpresas risibles de los diputados neos, ya pueden esos mismos neos estar tranquilos respecto del Municipio, porque si lo han convertido en una agencia del fernandismo para comprar votos, ni un solo voto, ni un solo voto de una persona digna y de un hombre de vergüenza se comprará con el dinero municipal.

Cómo les arde la derrota! Cómo están de desazonados estos vencidos! Cómo muerden el polvo!!

Ah! pero no nos extraña; no nos extraña que quienes tienen un jefe que se llama Máximo Fernández y quienes han llevado alguna vez a instituciones públicas elementos corruptores, quieran quedarse solos, y quieran librarse de la presencia incomboda de hombres de la altura moral de Francisco Montero Barrantes.

Continúen quitándole el pan a los obreros, continúen extorsionando trabajadores! Continúen corrompiendo instituciones! Esa es la verdadera tarea de los que ya no se pueden arrancar del pecho la flecha mortal que les hemos clavado los que queremos hombres de honor para la Costa Rica digna.

## ARMAS VEDADAS

Señor Director de LA INFORMACION

Los cargos injustificados que se han hecho al Doctor don Carlos Durán, en la actual campaña política, y que sólo obedecen a pasiones interesadas del momento, me inducen a manifestar públicamente y con toda espontaneidad, que, desde que falleció mi inolvidable esposo Manuel Díaz Jiménez, de San Diego, de este cantón, hace siete años y medio, el Dr. Durán me ha suministrado una pensión mensual en dinero, me ha dado casa, y hasta el vestido para mí y mis pequeños hijos. Hizo ade-

más, todos los gastos del entierro de Manuel. A mis hermanos Salmón y Rafaela Villalobos, los ha curado de largas enfermedades sin cobrarles ni un centímetro y auxilió generosamente a mi señora madre cuando ocurrió el terremoto de Cartago.

Temo que el Dr. se moleste por esta aclaración, pero deseo expresar al público mi gratitud por aquellos favores, desde luego que el momento oportuno para ello es éste, en que con tanta violencia lo atacan sus enemigos.

ELENA V. DE DIAZ

Tres Ríos, 26 de Mayo de 1913.

(Viene de la pag. 1)

José Masís. Julián Picado. José María Alfaro. Manuel Corrales F. Gabino Monge C. Rafael Monge C. Domingo Díaz. Isaías Zúñiga. Ricardo Valverde. José Valverde. Eliseo Morales. Pedro Monge. Andrés Valverde. Félix Salazar. Jesús García. Bequier Castro. Francisco Díaz. Esteban Navarro. Ricardo Garro Rojas. Gerardo Mora. Guadalupe Fallas. Juan Sánchez. Daniel Mora. Alejandro Fallas. Ismael Calvo. Benedito Mora. Vicente Valverde. Juan Retana Zúñiga. Dolores Retana Zúñiga. Pedro Valverde Monge. José Valverde Valverde. Avilio Valverde Fallas. Urbano Fallas. Nicolás Chacón Fallas. Marcelo Valverde Monge. Buenaventura Calvo. José Umaña. Francisco Umaña. Nicolás Alfaro. Vicente Chacón Fallas. Urbino Calderón. Ezequiel Morales. José B. Morales.

DIRECTIVA DE

SANTA MARIA

Santa María, mayo 25 de 1913.

Alejandro Alvarado.

Formamos hoy Directiva así:

PRESIDENTES

HONORARIOS:

Rafael Elizondo. Benjamín Chinchilla. Antonio Ureña. Rafael Mora. Jesús Solís.

EFFECTIVOS:

Pánfilo Valverde. Emigdio Ureña. Mercedes Valverde. Antonio Elizondo.

TESORERO:

Victor Guerrero.

SECRETARIOS:

Eliás Sánchez. Tobías Ureña. Nataban Ceciliano.

PROSECRETARIO:

Andrés Mena.

VOCALES:

Alejo Ureña. Belisario Solís. Ascención Mora. Juan R. Mora. Clodomiro Mena. Trinidad Vega. José Elizondo. José Mata B. Pedro Ureña. Hilario Solís. Teófilo Mata. Jeremías Ureña. Juan Valverde. Manuel Ureña. José Vega. Rafael Vega. Ricardo Retana. Miguel Ureña. Juan Calderón. Rafael Elizondo. Rubén Valverde. Ignacio Mata Barrantes. Isaías Arias.

LA COMISION.

DIRECTIVA DEL DISTRITO DE PAVAS

Reunidos en asamblea pública y pacífica, de acuerdo con

el artículo 33 de nuestra Constitución Política, los vecinos de Las Pavas, jurisdicción de la Provincia de San José, con asistencia de los señores don Gregorio Escalante y don Jorge Tristán, vocales de la Directiva Central del Partido "Unión Nacional", y del ciudadano don Adolfo Cañas, todos comisionados por la Directiva dicha para este acto, acordamos:

Examinados los tres candidatos, que actualmente se disputan el alto honor de la Presidencia de la República, lo mismo que las tendencias de cada partido y CONSIDERANDO, que actualmente el Partido "UNION NACIONAL", que postula como Candidato al conocido hombre público Doctor don CARLOS DURAN CARTIN, es el Partido que sustenta las ideas de paz, libertad y progreso, que son el Norte de las administraciones anteriores, acordamos:

Constituir la Directiva del Partido "UNION NACIONAL", con las siguientes personas:

PRESIDENTES

HONORARIOS

Señores: don Antonio Gallegos, Patriarca y fundador de este lugar, soldado del 56. Adolfo Cañas. Remigio Agüero. José Barrantes. José María Cascante. Nicolás Camacho. Baldomero Barrantes. Idefonso Mora Reyes.

PRESIDENTES

EFFECTIVOS

Señores: Honorio Arias. Roman Arias. David Berrocal. Félix Oviedo. Esteban Marín. Gordiano Ramírez.

VICE-PRESIDENTES

Señores: Egidio Jiménez. Pascual Garro. Miguel Gallegos. Florencio Chávez. Juan Bustamante. Napoleón Benavides. Emilio Barquero. Leonidas González.

TESORERO

Don Ramón Peraza.

SECRETARIOS

Sres: Miguel Matamoros. Ricardo González R. Rafael Vargas Rodríguez.

PRO-SECRETARIOS

Señores: Beltrán Herrera. Antonio Solano.

VOCALES

Señores: Fermín Lobo S. Manuel Saborio Arguedas. Francisco Saborio Arguedas. José María Peralta G. José Solera. Aquileo Araya. Ramón Hernández. Juan Pérez. José Campos. Braulio Vindas. Ismael Pérez. Nereo Carballo. Rosa Rojas Marín. Francisco Rodríguez. Rafael Campos. Belfort Quesada. Celín Ramírez. Francisco Salazar. José Parra. Pilar Alvarado. Ramón Parra. Filadelfo Araya. Gregorio Picado.

Miguel Chávez S. Isaías Garro. José Umaña. Manuel Sibaja. Ismael Mora. Miguel Brenes. Vicente Solano. Ramón Saborio A. Rosendo Carmona. Joaquín Vindas. José Curtín A. Enrique Brenes Solís. Máximo Brenes. Ignacio Fallas. Bernardo Fallas. Rubén Madrigal. Concepción Madrigal. Juan Arrieta. Manuel Duarte. Abelardo Campos B. Juan Salazar J. Alejandro Cubero. Eligio Mora. Juan Méndez. Tobías Anchia. Bernabé Rodríguez. Jerónimo Amador. José González. Francisco Vindas. Leopoldo Vargas. Rosendo Vargas. David Vargas Chinchilla. Máximo Vargas. Juan Rodríguez Arroyo. Domingo Vilches. Pascual Arrieta. Juan Quesada. Juan Vargas. Antonio Barrantes. Máximo Vargas. Manuel Vargas. Carlos Marín. Rafael Arguedas. Jacinto Azofeifa. Pedro Cascante. Sebastián Cerdas. Cristóbal Herrera. Máximo Calvo. Manuel Cascante Alvares. Aparicio Ramos. Simón Sánchez. Antonio Astorga. Juan Ramírez. Rafael Mora. Policarpo Cascante. Guillermo Arroyo. Antonio Reyes Mora. Carlos Araya. Víctor Brenes. Vicente Pérez. José Murillo.

PROVINCIA DE ALAJUELA

DIRECTIVA DE RIO SEGUNDO DE ALAJUELA

PRESIDENTES HONORARIOS: Don Joaquín Soto G. Don Emiliano Rodríguez. Don José Rodríguez. Don Jacinto Hidalgo. Don Maurilio Alfaro. Don Basilio González. Don Zacarías Murillo B. Don Juan González A.

Los infrascritos Secretarios hacemos constar: las anteriores firmas, dadas a nuestra presencia, son auténticas, y corresponden a personas que están en el pleno goce de sus derechos políticos.

Las Pavas, San José, 25 de mayo de 1913. Ricardo González R. Rafael Vargas R. Secretarios.

Es copia, la Comisión: A. Cañas. Jorge Tristán. Gregorio Escalante.

PROVINCIA DE ALAJUELA

DIRECTIVA DE RIO SEGUNDO DE ALAJUELA

PRESIDENTES HONORARIOS:

Don Joaquín Soto G. Don Emiliano Rodríguez. Don José Rodríguez. Don Jacinto Hidalgo. Don Maurilio Alfaro. Don Basilio González. Don Zacarías Murillo B. Don Juan González A.

PRESIDENTE EFFECTIVO:

Don David González A.

VICEPRESIDENTE

Don Federico Soto.

SECRETARIO

Don Ricardo González.

PROSECRETARIO:

Don Rafael Murillo C.

VOCALES:

Constantino Rodríguez. Miguel Hidalgo. Manuel Masís. Lorenzo Ocampo. Trinidad Alfaro. José Rodríguez h. Samuel Alfaro L. Maurilio Chávez. Orontes Herrera. Pedro González S. José Campos. Rafael Soto. Víctor González H. Jesús Quesada. Albino Alfaro L. Marcos Campos. Alejo Vargas. José Santos Cordero. Cirilo González. Manuel Bogantes. Juan González C. Joaquín Masís. Pablo Soto G. Esteban Cordero. Amado González. Procopio Ocampo. Ramón Vargas. Jesús Murillo. Víctor González V. Gerardo Marín. Adolfo Cordero. Leovigildo Córdoba. Genaro Cambrero. Abel González. David González. José León. José Ma. González. Rubén Murillo. Eloy González Z. José González. Gabriel Soto. José Alfaro.

DIRECTIVA

del partido "La Unión Nacional" instalada el día 22 de mayo en el distrito de San Isidro de Alajuela.

PRESIDENTES

HONORARIOS:

Don Simón Soto. Don Rafael Barquero. Don Rafael Saborio. Don Aquiles Acosta. Don Anselmo Delgado. Don Leandro Alfaro.

PRESIDENTES

EFFECTIVOS:

Don Hipólito García. Don Francisco Cubero.

VICEPRESIDENTES:

Don Modesto Rojas. Don José Delgado.

SECRETARIOS:

Don Antonio Alfaro. Don Manuel Saborio.

PROSECRETARIO:

Don Miguel Cubero.

TESORERO:

Don Dámaso Sibaja.

VOCALES:

Francisco González. Abdón Brenes. Rafael Marín. Santiago Arias. Pedro Brenes. Casimiro Delgado. Rafael Acosta. Matías Orozco. Ramón Arias. Samuel Solano. José Emiliano Corella. Remigio Arias. Martín-Delgado. Rafael Delgado. Aniselo Corella. Jenaro Soto. Custodio Porras. Anado Saborio. Bruno Acosta. Trinidad Acosta. Domingo Quiros. Custodio Soto. Sotero Loria. Rogelio Saborio.

Bienvenido Saborio. Indalecio Saborio. Eliseo Soto. David González. Domingo Porras. Rafael Rodríguez. Anselmo Ramírez.

DIRECTIVA DEL DISTRITO DE CONCEPCION DE ALAJUELA

PRESIDENTES

HONORARIOS:

José Ramón Alvarez. Ramón Solano. Pedro Molina. Juan Arroyo Villalobos. Rafael Molina Calvo. Miguel Herrera Córdoba. Matías Soto González.

PRESIDENTES

EFFECTIVOS:

José María Brenes. Joaquín Molina. VICEPRESIDENTES: Ardillón Villalobos. Ignacio Barrantes.

SECRETARIOS:

Manuel Angel Arroyo. Rafael Molina L.

PROSECRETARIO:

Isaías Fallas.

TESORERO:

Joaquín Solano.

JEFES DE PROPAGANDA

José Anto. Córdoba C. Secundino Carvajal.

VOCALES:

Ramón Cabezas Soto. José María Molina Fuentes. Benjamín Córdoba. Julio Mena Bogantes. Julio Carvajal. Carlos Vargas. Luis Molina Carvallo. Alberto Carvajal. José Solano. Ramón García. Rafael Chavarria. José-García Solano. Liborio Rodríguez. Evaristo Solano. Rafael Pérez. Aquileo Flores Blanco. Rosario Zúñiga. Fco. Solano L. Manuel Fallas García. Ismael Mora. Rómulo Molina. David Rodríguez.

DIRECTIVA DE LA JUVENTUD ALAJUELENSE

PRESIDENTES

HONORARIOS:

Prof. don Elias Salazar. Prof. don Antonio Arroyo. Don Jorge Padilla. Don Ramón Lombardo. Don Ricardo Castaing. Don Octavio Castro. Don Alberto Ocampo. Don Ronulfo Arroyo. Don Manuel Quesada S.

PRESIDENTES

EFFECTIVOS:

Lic. don Claudio Cortés. Br. don Roberto Figueredo.

VICEPRESIDENTES:

Br. don Ramón Aguilar S. Don Viriato Figueredo. Don Víctor M. Chacón. Don Jorge Ocampo.

SECRETARIOS:

Don Hernán Chacón. Br. don Rodolfo Castaing.

PROSECRETARIO:

Don Alfredo Ardón Soto.

TESORERO:

Don Juan Rafael Rodríguez. JEFES DE PROPAGANDA: Don Ramón Méndez Q. Don Julio Arroyo.

Don Mariano Guerra A. Don Jorge Ruiz R. Don Gerardo Fernández.

VOCALES:

Don Rafael A. Chavarria. Don Anibal Jirado. Don Eliécer Sibaja. Br. don Rodolfo Salazar. Don Virgilio Rodríguez. Don Miguel Cordero R. Don Israel Calvo. Don Virgilio Ardón. Don Rafael Jirado. Br. Aurelio Salazar. Don Marcial Rodríguez. Don Juan Pérez Cruz. Don Moisés Loria. Don Ceferino Solera. Don Adán Soto M. Don Francisco Rojas C. Don Raúl Sibaja. Don Carlos M. Brenes. Don Manuel Arroyo. Don Humberto Ruiz. Don Alberto Rees Ch. Don Belisario González. Don Ricardo Alvarez. Don Juan Herrera A. Don José Vásquez. Don José M. Strasburger. Don Otoniel Ocampo. Don Francisco Araya J. Don Jesús Chavarria. Don Julio Carvajal. Don Ramón Aguilar ú ap. Don Manuel A. Chávez. Don Víctor M. Sibaja. Don Bartolomé Rosabal. Don Marco A. Méndez. Don Rafael Molina. Don Eliécer Cordero. Don Paulino Soto h. Don Eduardo Villegas C. Don Rogelio Bulgarely. Don Gustavo González. Don José J. Molina. Don Manuel V. Cortés. Don Ignacio Barrantes. Don Luis Molina. Don Isaias Fallas. Don Rafael González. Don Marco A. Soto P.

DIRECTIVA PROVISIONAL DE LA JUVENTUD DURANISTA DE LA CIUDAD DE HEREDIA, FUNDADA EL DIA 21 DE MAYO DE 1913.

PRESIDENTES

HONORARIOS:

Dr. don Roberto Jiménez Ortiz. Br. don José Cordero Zamora. Br. don Antonio Cordero Zamora. Br. don Ernesto Gómez Ulloa. Don Filiberto Villalobos. Don Eloy Ramírez Viquez. Don Víctor Manuel Gutiérrez. Don Luis Trejos Castro.

PRESIDENTES

EFFECTIVOS:

Don Juan María Solera Oreamuno. Don Guillermo Flores Morales.

VICEPRESIDENTES:

Don Eladio Rosabal Cordero. Don Víctor Flores Morales. Don Roberto Gutiérrez Pacheco. Don Juan Rodríguez Solera. Br. don Tulio Viquez.

SECRETARIOS:

Don Juan José Chaverri. Don Samuel Balmaceda.

PROSECRETARIOS:

Don Jorge Pacheco Chaverri. Don Emilio Argüello. Don Roberto Ruiz Zamora.

TESORERO:

Don José Antonio Rodríguez.

JEFES DE PROPAGANDA

Don Mañdoqueo Zamora Fonseca. Don Francisco Flores Morales. Don Juan Zamora Trigueros.

VOCALES:

Gabriel Herrera Vargas. Juan R. Ortíz. Rubén Cordero Zamora. Abel Cordero Zamora. Roberto Hernández. Carlos M. Pacheco Ch. Manuel Zamora Pérez. Eliás Pacheco Chaverri. Juan Zamora Fonseca. Luis Morales R. Gonzalo Pacheco González. Francisco Villalobos h. Carlos González Ramírez. Alfonso González González. José Villalobos. Próspero Gómez Ulloa. José J. Gutiérrez. Miguel A. Blanco. Nicolás Solís. Santiago Gutiérrez. Joaquín M. Gutiérrez. Luis Chávez. Dolores Araya. Carlos Cordero. Manuel Chávez. Víctor M. González Ramírez. Vicente Vilchez. Tito Blanco. Elpidio Blanco. Gonzalo Quesada. Enrique Ulloa Moya. Juan de Dios Cordero. Juan Rafael Chacón. Guillermo Salazar Gagini. Gilberto Arguedas. José Villalobos Cordero.

SAN ANTONIO BELEN

San Antonio Belén, mayo 25. A Dr. Carlos Durán. Instalóse lujosa directiva con diez Presidentes honorarios, tres efectivos, cuatro Vicepresidentes, tesorero, secretario, jefe de propaganda y 80 vocales. Por correo irán listas.

NUMEROSAS ADHESIONES

Honrado pueblo belemita, acoge entusiasta causa salvadora del país. Afmo.

VICTOR TREJOS.

PROVINCIA DE CARTAGO

DIRECTIVA DEL BARRIO DE SN. DIEGO DE TRES RIOS, CANTON DE LA UNION

PRESIDENTE HONORARIO:

Don Manuel Barquero.

VICEPRESIDENTE:

Don Luz Barquero.

SECRETARIO:

Don José Concejo.

PROSECRETARIO:

Don Francisco Barquero h.

TESORERO:

Don Francisco Conejo Coto.

VOCALES:

Amado Segura. Ignacio Barquero. Rafael Barquero. Ramón Ballester. Francisco Barquero. Marcial Barquero. Isaías Conejo. Vicente Rivas. Alberto Conejo. Arturo Barquero. Ramón Calvo. Florentino Abarca.

Sinesio Guerrero. Samuel Conejo. Jesús Barquero. Aurelio Sanabria. Atanasio Sarmiento. Vicente Aguilar. Santiago Alvarado. Ricardo Aguilar. Juan Bonilla. Francisco Rodriguez. Sixto Salazar.

DIRECTIVA DE LA UNION NACIONAL DE ATIRRO

PRESIDENTES HONORARIOS: Francisco López. Félix Sanabria.

PRESIDENTES EFECTIVOS: Primo Ortiz. Carmelino Meléndez. Baldomero Ortega.

VICEPRESIDENTE: Ramón Leiva.

TESORERO: Trinidad Céspedes.

VOCALES: Carlos Petterson. Jerónimo Tenorio. Joaquín Chacón. Nicomedes Hernández. Abel Ureña. Magdalena Sorna. Rodolfo Valderramos. Fidel Salguero. Joaquín Brenes. Valerio Brenes. Deodato López. José Montero. Juan Montero. Buenaventura Rulamón. Aquileo Solano. Sixto Sojo. Nemesio Zúñiga. Aquileo Pereira. Francisco Estrada. Andrés Solano. Joaquín Calderón. Juan Astorga. Leandro Jiménez. José Bermúdez. Rafael Barquero. Martín Cruz. Gerardo Herra. Rafael Herra. Juan Pedro Arias. Juan Jiménez. Ramón Jiménez. Samuel Martínez. Clodomiro Morales. Celso Solano. Juan Camacho. Valerio Madrigal. José Madrigal. Abel Picado. Baldomero Ortega. José Brenes. Juan González. Juan Cantalis. Francisco Rodríguez. Antonio Centeno. Tobías Hernández. León Murillo. Andrés Quirós. José Araya. Desiderio Quesada. Ramón Hernández. José Rodríguez. Arnulfo Ortega. Crescencio Brenes.

TURRIALBA PRESIDENTES HONORARIOS: Don Enrique Carazo. Don Aquiles Bonilla. Don Gonzalo Guzmán. PRESIDENTE EFECTIVO: Dr. Alfredo Altaro. VISE-PRESIDENTE Don Ricardo Herrán. TESORERO Don Pantaleón Gómez. SECRETARIOS Don Alberto Meneses.

Don rancisco Bedolla. Don Luis Ramirez.

VOCALES:

Emilio García, José Hernández, Adán Quesada, Francisco Pons, Amado Solano Torres, Benjamín Núñez, Ricardo Montero, Emiliano Estrada, José Ramírez, Juan Navas, José Ma-Bonilla, Enrique Pérez, Isaías nuel Ifores, Amadeo Solano, Angel Ma. Sánchez, Mercedes Cerdas, Secundino Bedolla, Ramón Soto, Rogelio Hernández, Juan Peñaranda, Aurelio Marín, Ricardo Fernández, Bernardo Fernández, Alfonso Poveda, Gabriel Poveda, Benjamín Masís, Rafael Salazar, Rafael Vega, Narciso Chaves, Paulino Moya, Rafael Lezano, Indalecio Brenes, Miguel Castillo, José Ana Madrigal, Ramón Soto, Maximino Sánchez, Teófilo Solano, Pedro Garro, Antonio Machado, Leonte Morales, José Morales, José Navarro, Pablo Centeno, Manuel Flores C., Canuto Vargas, Joaquín Guillén, José Quirós, Manuel Flores, Martín Ramirez, Tranquilino Morales, Florencio Estrada, Tobías Machado, Fernando Estrada, Moisés Cordero, Tranquilino Marín, Vicente Brenes.

PROVINCIA DE PUNTARENAS

DIRECTIVA DEL CANTON CENTRAL

PRESIDENTES HONORARIOS: Don Pablo Angulo Pizarro. Don Bernardino Alvarado G. Don Feliciano Quirós Ponce. Don Antonio Vargas. Don Franklin Venegas. Don Ruben Venegas.

PRESIDENTES EFECTIVOS: Don Nicolás Lizano C. Don Martín Castillo Huertas. Don Víctor Céspedes Duke. Don Juan Francisco Torres S. Don Jorge Chamberlain.

VICE-PRESIDENTES: Don Anibal Desma T. Don Martín Calderón G. Don Pablo Angulo Roger. Don José Torres Ortega.

TESORERO:

Don Francisco Luis Enriquez.

JEFES ORGANIZADORES DE PROPAGANDA

Don Teodomiro Acuña G. Don José J. Angulo.

SECRETARIOS:

Don Rafael París Franceschi. Don Simón Marroquín B. Don Amadeo Salazar F. Don Rafael Moya S. Don Manuel Lizano M. Don Rosendo Alfaro B.

PROSECRETARIOS:

Don Humberto Canossa G. Don Fernando Jiménez Guilo. Don Ignacio Zamora B. Don Carlos Miranda S.

VOCALES:

Manuel Sánchez Lizano, Manuel Madrid, Ignacio Palma, Miguel Bustos, José Pana V., Teodoro Domingo M., Juan Canossa, Francisco Gámez Hurtado, Manuel Vargas F., Leoncio Vargas, Mercedes Vallejos G., Rafael Bustos, José Bermúdez Vázquez, Luis Ortega, José Suazo P., Moisés Pizarro, Alejandro Angulo, Salvador Gómez, Ramón Saborio, José Rodríguez, Rodolfo Chaverri M., Gregorio Morales Murillo, Hilario Segueira, Isidoro Chavarria L., Pastor Jiménez, Feliciano Jiménez, Leandro E. Jiménez, J. Nicanor Saldívar, Santos Villalobos, Luis Delgado, Francisco Barreto, Liborio Camareno.

NOTA POLITICA

Por omisión de copia no se incluyó en la Directiva que la "Unión Nacional" formó en Santo Domingo, el nombre muy prestigiado de don Domingo Chacón González, que es uno de los Presidentes Honorarios de dicha Directiva. A solicitud de la Directiva General del Partido, hacemos la anterior aclaración.

Los éxitos de nuestro Partido en la ciudad de Alajuela

La juventud de Alajuela, activa y noble juventud, ha respondido a la iniciativa que todo el elemento joven y sano del país ha lanzado, para agruparse al rededor del Partido que proclama la candidatura del doctor don Carlos Durán.

Hasta hace pocos días, se afirmaba por todas partes y en todos los tonos que el duranismo era planta exótica en Alajuela. Hoy, con hechos y no con palabrerías, afirmamos desde estas columnas lo contrario.

Recientemente se instaló la Directiva Provisional en aquella ciudad, con éxito no esperado y esa Directiva será reorganizada dentro de pocos días porque la adquisición de numerosos y valiosos elementos lo exige así.

En San Isidro de Alajuela se instaló la Directiva local con 43 personas y casi todos los vecinos del lugar suscribieron el libro de adhesiones.

Otra nota saliente lo es la de los jóvenes alajuelenses: por su propio esfuerzo, sin ayuda de nadie, se organizaron para la campaña y a las siete de la noche del jueves 22 del corriente, 200 jóvenes ocupaban el salón del Club para nombrar directiva.

Don Claudio Cortés, Presidente efectivo de esa Directiva, dió lectura a esta y pronunció un elocuente discurso, cediendo después la palabra al viejo profesor don Elías Salazar, cuyo patriotismo ha merecido siempre el elogio y la simpatía de sus discípulos y admiradores jóvenes.

El señor Salazar estuvo, como él sabe estar siempre, oportuno y brillante. Con la Constitución en la mano, dijo que él habría permanecido alejado de la campaña, que era lo que más convenía a sus intereses, si el fernandismo no hubiera osado atropellar como lo hizo, la Carta Fundamental de la República.

Prolongados aplausos siguieron a esta franca y espontánea declaración.

Igualmente interesante fue el resto del discurso del sabio profesor.

Un miembro de la Directiva Central informó después de los últimos éxitos obtenidos por el partido y el joven don Hernán Chacón hizo la lectura de valientes párrafos debidos a la pluma de un colaborador de este periódico.

Terminada la reunión, el Presidente, señor Cortés, invitó a la concurrencia a acompañar a su casa al señor Salazar. Así se hizo y al pasar los manifestantes frente al Parque Central, en donde se tocaba la retreta, el enemigo, alarmado en presencia de aquella manifestación de fuerza, que antes no hubiera imaginado, prorrumpió en gritos aislados que fueron prontamente ahogados por atronadores: Viva Durán!

Tales son los informes que nos suministra un amigo imparcial y veraz de la ciudad de Alajuela. Bienvenidos sean los jóvenes y nuevos partidarios al seno de este Partido, que reclama sus energías y sus talentos!

El fernandismo se despedaza

RECTIFICANDO

Con sorpresa hemos leído un suelto que salió en La Información del sábado pasado, en el cual hacen cargos muy inmerecidos a nuestro querido Agente de Policía. Nosotros queremos aclarar las cosas ya que esos señores las quieren tergiversar.

A este pueblo y con el fin de hacer una reunión vinieron unos fernandistas hace algunos días, y sin el debido permiso que la ley obliga, quisieron reunirse, entonces fué cuando nuestro cumplido Agente de Policía les hizo ver que para reunión era necesario un permiso, el que ellos no tenían y sin el cual no podían reunirse; de ahí señores, que le quieran hacer cargos muy injustos a este señor que estaba ejerciendo sus funciones, que siempre ha sabido desempeñar como hombre honrado y trabajador que es.

Queremos por este medio borrar toda insinuación o duda, si hay alguna, que pueda molestar a nuestro querido Agente de Policía.

Unos vecinos.

Pavas, 26 de Mayo de 1913.

ACLARACION

Hacemos presente a don Francisco Cruz de Alajuela, que si se le tomó como simpaticizador de la noble y prestigiosa causa duranista, fue por haberlo manifestado así varias veces.

Además, debemos advertirle que su nombre no ha figurado en ninguna directiva de la Juventud Duranista, como lo asegura él en "El Republicano" de ayer, porque nosotros, has-

como vocal de la Directiva fernandista en el barrio del Carmen de esta ciudad, y debo hacer constar que si bien es cierto que firmé en un libro de adhesiones que me presentó el propagandista don Rafael Lauro Calvo, esto lo hice más por complacer a este señor que por pertenecer a la afiliación que se me quiere dar, pues nunca he sido simpatizador de la causa que acandilla don Máximo Fernández ni por ideas ni por principios; y que gran admirador como soy del gran Partido de la Unión Nacional como del egregio ciudadano Doctor don Carlos Durán, finico hombre en las actuales circunstancias que representa las aspiraciones de los buenos ciudadanos, por su nombre sin mancilla y su honradez acrisolada, protesto de la firma que dió por don Máximo Fernández y quiero que se me cuente en el número de los buenos ciudadanos que proclaman al doctor don Carlos Durán para Presidente de la República en el próximo periodo constitucional.

Julio Guzmán M.

Testigo: Gonzalo Gutiérrez O. Testigo, José Castillo C.

ACLARACION

Mi nombre aparece en la directiva Zelaya-fernandista del cantón de Santo Domingo como vocal y lo raro es que yo ni he firmado ni autorizado para esto, pues soy duranista.

Sé que ya han protestado muchos del abuso este y que muchos otros lo harán. En El Republicano del 15 de los corrientes apareció ese pasquin. Santo Domingo, Mayo 23 de 1913.

Juan Zúñiga.

PROTESTA

Yo, Jesús Ramírez Villalobos, protesto de la firma que me obligaron a dar y que se publicó en El Republicano del 15 de los corrientes como fernandista y me adhiero a la candidatura del ilustre Dr. don Carlos Durán.

Santo Domingo, mayo 20 de 1913.

Jesús Ramírez.

A MIS AMIGOS Y CONOCIDOS

Convencido de las prendas de honradez y civismo del Dr. don Carlos Durán, me adhiero con entusiasmo a su partido, para contribuir de este modo al bien de mi patria.

Sa n José, mayo 26 de 1913. G. BARAHONA B.

TELEGRAMAS

Turrialba, 23.

Dr. Carlos Durán. Atirto duranista. Ayer instalamos directiva con 70 personas. Hoy iremos Tuis. Cornelio Leiva, Alfredo Alfaro, Emilio García.

San Rafael Heredia, 22.

Lic. Leonidas Pacheco. Si usted se hubiera aguardado al término de la reunión, hubiérase ido más satisfecho del resultado de la propaganda de ustedes, pues con un entusiasmo delirante la mayoría de los allí reunidos vitoreaban al Dr. Durán, al extremo de ca-

llar a los oradores fernandistas y hacerlos dejar la tribuna. El duranismo entra en este pueblo decidido a la lucha y al triunfo.

Gregorio Matamoros.

Nicoya, 22.

Dr. Durán, Leonidas Briceño.

Napoléon Briceño.

PAGINAS DE ACTUALIDAD Igualdad civil y política

El verdadero concepto de igualdad, como consecuencia de la soberanía del pueblo, es bien conocido de los lectores ilustrados e inteligentes; pero es oportuno insistir ahora sobre ese asunto puesto que los hábiles en la política, con el intento de atraerse las simpatías y el voto de las masas populares, dan a las palabras y a las ideas un sentido que se aleja mucho de lo cierto.

La igualdad en las democracias se sintetiza en dos derechos inalienables de los ciudadanos: el de poder abrirse paso, mediante la cultura de la inteligencia y el cumplimiento del deber, hasta los más encumbrados destinos de la Nación, y el de ser juzgados, todos, según leyes aplicables sin distinción de origen, de posición social, ni de riquezas.

Así entendida la igualdad, nada tiene que repugne al buen sentido, y antes que perjudicial para el bienestar común, estimula a los ciudadanos para procurar su mejoramiento progresivo y vale por una justa compensación de los cargos que se les imponen.

Pero los buscones políticos no se contentan con pregonar las excelencias de esas conquisistas de la civilización, cuya importancia, bien explicada y apreciada, bastaría para colmar las aspiraciones de cualquier individuo de sano juicio. Ellos hacen creer a los que miran con envidia el rango, la fortuna o el poder, que un gobernante puede, con su buena voluntad, invertir el orden de las cosas de manera que los últimos sean los primeros, como en el reino de Dios.

Por inverosímil que parezca la transformación hay muchos que llegan a tener fe en ella y así se comprende el fanatismo con que adoran y siguen a los Mesías que tamañas maravillas prometen.

Inocente sería el engaño si no pasara de forjar consoladoras ilusiones que al desvanecerse dejan tan solo la sensación que al despertar produce el recuerdo del ensueño; pero no es así. La ambición y la codicia son como las aguas de ciertos lagos, que mansas y tranquilas durante la calma,

son terribles y asoladoras cuando el viento las agita. Por eso entraña tan graves e inminentes peligros, para la tranquilidad y el orden públicos, la propaganda desequilibrada e insensata que se encamina a despertar adormecidos deseos de superioridad y predominio, o siquiera de una igualdad social imposible en las condiciones naturales de la humanidad. Una vez excitadas las pasiones del pueblo, si no encuentran plena satisfacción, camino amplio y sin trabas, se desbor-

dan sin remedio y nadie es capaz de contenerlas, como no sea la propia reflexión y la prudencia. Triunfante en el sufragio un partido político que promete invertir el orden social establecido, sustituyendo en las difíciles funciones del gobierno las personas de más saber y experiencia por otras que de los negocios públicos no entienden, claro es que no podrá cumplir lo ofrecido y cuando suene la hora del desengaño para los crédulos, entonces será el "crujir de dientes", porque la minoría gobernante, es decir, la que está en ejercicio efectivo del poder, tendrá que ceder al mayor número de los que ven defraudadas sus esperanzas y vendrá la anarquía con todos sus horrores o la dictadura con su inmenso séquito de desmanes y tropelias.

Esa es la situación que para Costa Rica se prepara por la ambición inconsiderada e irreflexiva; y esa situación es la que un partido de orden y de paz, contando con el patriotismo y sensatez de los buenos costarricenses, quiere y está seguro de contrarrestar, pues los buenos ciudadanos son muchos y si hay algunos a quienes el engaño y la falsía han extraviado por un momento, pronto abrirán los ojos a la luz de la razón y se apartarán del abismo a donde ciegos se precipitaban.

Lo que necesita Costa Rica para su prosperidad y engrandecimiento progresivo, lo que necesita el pueblo para su bienestar y mejoramiento, es la paz y la tranquilidad públicas, el orden y la legalidad anparando las instituciones, la libertad y el derecho iluminando las conciencias, el sentimiento del deber elevando el nivel de la moralidad social y política; el civismo, en fin, velando incansable y abnegado por conservar incólumes esos inapreciables beneficios.

Contra la ambición obsecada y delirante de los que apechacándose apóstoles de la democracia, amigos leales del pueblo, solo llevan en mira entronizar la oligarquía de un círculo exclusivista, intranquilas durante la calma, opongan los legítimos y firme anhelo de mantener y ensanchar nuestras libertades—verdaderas columnas de la República—con el concurso valioso de todos los buenos costarricenses, bajo la dirección de un ciudadano por muchos títulos distinguido, demócrata de corazón y patriota bien probado.

Y no importa que los redentores de ocasión, incapaces de llevar la cruz serénamente, amenacen y vociferen, y blasfeman como poseídos.

Un viejo.

LA UNION NACIONAL

La juventud duranista invita a los simpatizadores de la causa a una reunión que tendrá lugar mañana 28, en el salón de la Directiva Central, 100 varas al Norte de la Botica Oriental, a las 8 p. m.

LOS SECRETARIOS.